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Protokoll der 105. ordentlichen Delegiertenversammlung 
8. März 2025, 10:30 – 13:00 Uhr, Gasthof zum Schützen, Aarau 

 
Anwesende Vorstand:  Christian Winter (Präsident – Vorsitz; CW), Peter Brühlmann (Richterwesen; 

PB), Danja Bühlmann (Nachwuchsprojekte; DB), Lukas Fischer (Aktuar; LF), 
Jan Hochstrasser (Finanzen; JH), Janine Meyer (Technische Leiterin; JM),  

Entschuldigte Vorstand: Barbara Hug (Nachwuchs / RLZ; BH), Alina Ruppen (Kommunikation; AR) 
 krankheitsbedingt 
Anwesende Mitglieder: total 75 Mitglieder, davon 15 Ehrenmitglieder und 6 Vorstandsmitglieder 
Entschuldigte Mitglieder: Diverse, keine namentliche Aufzählung 
Anwesende Gäste: 3 

 

 

1. Begrüssung  
Christian Winter begrüsst alle Anwesenden zur 105. Delegiertenversammlung des ALV. Die DV wurde mit 
einem kurzen Film von Swiss Athletics eröffnet. Namentlich begrüsst werden Christa Brügger (Vorstand 
NZ NWS) und Thomas Müller (Mitglied ZV Swiss Athletics). 

2. Appell 
Es sind 75 Personen an der DV anwesend (plus 3 Gäste). Es wurden 33 Vereinsstimmen und 75 Einzelstim-
men verteilt (total 108 Stimmen), das absolute Mehr beträgt folglich 55 Stimmen. 
Es gibt eine Gedenkminute für Reinhard Vogt (Ehrenmitglied) und Bruno Kunz (Swiss Athletics & STV), 
welche im letzten Jahr verstorben sind. 

3. Wahl der Stimmenzähler 
Valerija Meier wird als Stimmenzählerin und Roger Strasser als Tagespräsidenten vorgeschlagen. Beide 
werden mit Applaus einstimmig gewählt. 

4. Protokoll von der DV 2024 
Das Protokoll der letztjährigen Delegiertenversammlung vom 9. März 2024 wurde einstimmig angenom-
men. CW dankt Lukas Fischer für das Verfassen des Protokolls. 

5. Tätigkeitsberichte 2024 
Die Tätigkeitsberichte sind seit der Einladung für die DV auf der Webseite online einsehbar. Deshalb gibt 
es die Rückblicke anhand von Bildern und nicht in vorgelesener Form. 
JM gibt anhand einiger Fotos und kurzen Details einen Überblick über die Wettkämpfe, Lager und Veran-
staltungen, welche 2024 in der Aargauer Leichtathletik stattgefunden haben oder an welcher der ALV mit 
Athletinnen und Athleten teilgenommen hat. 
CW erzählt ebenfalls anhand verschiedener Fotos und Folien, welche sonstigen Tätigkeiten im Verband 
während dem letzten Geschäftsjahr durchgeführt wurden. Unter anderem waren dies folgende Themen: 

• Speziell hervorgehoben wird die Teilnehmerzahl von über 10'000 Kindern, welche an einer lokalen 
Ausscheidung des schnellsten Dörflers teilnahmen. Dies ist in der Schweiz ansonsten unerreicht. 

• Grosses Thema im Kanton ist immer noch die Infrastruktur. Diverse Optionen wurden kurz erläu-
tert. 

• Ein wichtiger Grundstein wurde in den letzten Monaten gelegt, in dem der ALV eine neue Vision 
und Strategie ausgearbeitet hat. 

• Aarau Track Club wurde im vergangenen Jahr als neues Mitglied im ALV aufgenommen. 
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PB führt die Abstimmung über die beiden Berichte durch. Diese werden zusammen einstimmig angenom-
men. 

6. Jahresrechnung 2024 und Revisorenbericht 
JH stellt die Jahresrechnung 2024 vor. Diese ist ebenfalls online einsehbar. Einige Punkte werden kurz 
angeschnitten. 
Der ausserordentliche Aufwand ist für eine Jubiläumsfeier gedacht. Da im vergangenen Jahr ein grösserer 
Ertrag verzeichnet werden konnte, wurde gleich ein grösserer Teil in diesen Aufwand verschoben. 
Das Budget für eine Machbarkeitsstudie zum Thema Infrastruktur wurde nicht gebraucht, da diese Studie 
nicht umgesetzt werden konnte. Deshalb fällt das Ergebnis auch viel positiver aus. 
Das Geschäftsjahr kann mit CHF 9'828.05 positiv abgeschlossen werden. Budgetiert war ein kleiner Ge-
winn von etwa über CHF 1'000. 
JH erwähnt, dass der Verband finanziell gesund dasteht. 
Revisor Jürg Wälti bedankt sich beim Vorstand für deren Arbeit. Ein grosser Dank geht an Jan für die sau-
ber geführte Buchhaltung sowie auch an Patrizia Haller, welche die Jahresrechnung für den Volkslauf 
führte. Der Revisorenbericht wurde abgegeben und wird nicht vorgelesen. Jürg führt die Abstimmung 
durch, welche einstimmig angenommen wird. 

7. Ersatz- und Erneuerungswahlen 
Revisor Othmar Ackle wird aus dem Amt austreten. CW stellt Andrea Müller-Zellweger vor, welche das 
Amt von ihm übernehmen wird. Sie wird einstimmig ins neue Amt gewählt. 
Die beiden anderen Revisoren, Jürg Wälti und Stefan Riniker, werden in ihrem Amt bestätigt. CW dankt 
den drei Personen für ihr Engagement. 
Barbara Hug wird nach 3 Jahren aus dem Vorstand austreten. Dafür werden Mirjam Gautschi und Philipp 
Staubli sich neu im Vorstand vom ALV engagieren. Die beiden stellen sich kurz vor. Mirjam wird den Be-
reich Nachwuchs / RLZ ALV übernehmen, Philipp übernimmt das Sponsoring. Die beiden werden mit ei-
nem grossen Applaus in ihre Ämter gewählt. 
Roger Strasser führt die Abstimmungen über die Erneuerungswahlen durch. Der bisherige Vorstand in 
globo (Peter Brühlmann, Richterwesen; Danja Bühlmann, Nachwuchsprojekte; Lukas Fischer, Aktuar; Jan 
Hochstrasser, Finanzen; Janine Meyer, Technische Leiterin; Alina Ruppen, Kommunikation) wie auch der 
Präsident werden jeweils einstimmig wiedergewählt. 
CW bedankt sich für die durchgeführte Abstimmung sowie das Vertrauen der Versammlung. 

8. Tätigkeitsprogramm 2025 
JM stellt die wichtigsten Anlässe des ALV im 2025 vor. Alle Anlässe sind auch auf der Webseite in der 
Agenda einsehbar. 
JM macht insbesondere Werbung für die Kantonalen Staffelmeisterschaften in Stein. Auch dieses Jahr 
werden wiederum lizenzfreie Kategorien angeboten. Alle Vereine sind angehalten mit möglichst vielen 
Teams teilzunehmen. Der Event kann auch gut als Teamevent genutzt werden. 
CW macht noch einige Ergänzungen zu den verschiedenen Programmpunkten, insbesondere auch den 
Ehrenmitgliederanlass. 
Zudem wird die Idee vorgestellt, dass das Geschäftsjahr neu von Oktober bis September (analog der 
Leichtathletiksaison) gelegt werden soll. Dabei würde im Oktober jeweils die DV und die Meetingbörse 
zusammen stattfinden. Im März gibt es dafür eine Präsidentenkonferenz. Im Spätherbst sollen dann auch 
die Athlet*innen-Ehrungen durchgeführt werden, bspw. an einer Award Night. 
Der kommende Sommer soll zusätzlich genutzt werden, um die Statuten zu überarbeiten. 
CW verliest noch ein paar Worte des entschuldigten Ehrenpräsidenten, Peter Hochuli: Es habe in den 
neunziger Jahren schon mal eine Zeit gegeben, in welcher das Geschäftsjahr anders lag. Er versteht die 
Überlegungen des Vorstandes und unterstützt das Vorgehen. Zudem bedankt er sich für die enorme Ar-
beit des Vorstandes. 
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9. Mitgliederbeiträge 2025 
CW schlägt im Namen des Vorstandes vor, dass es keine Änderungen betreffend den Mitgliederbeiträgen 
geben soll. Auch die Mitgliederbeiträge bei Swiss Athletics bleiben kommendes Jahr unverändert. 
Die Abstimmung wird einstimmig angenommen. 

10. Budget 2025 
JH geht kurz auf einzelne Positionen ein. Er erwähnt, dass das Geschäftsjahr 2026 dann verkürzt sein wird, 
wenn das neue Geschäftsjahr im Herbst umgesetzt wird. Das Budget 2025 gilt entsprechend für das ganze 
Jahr 2025. 
Für 2025 ist ein minimer Gewinn von CHF 50.- budgetiert. Dieses Budget wird einstimmig angenommen. 

11. Anträge 
Im Vorfeld gingen keine Anträge ein und auch jetzt spontan gibt es keine Anträge. 

12. Ehrungen 
Der abtretende Othmar Ackle wird von CW mit einem kurzen Rückblick seiner Leichtathletik-Laufbahn 
verabschiedet. Unter anderem war Othmar 19 Jahre im ALV Vorstand tätig und hat mehrere Jahre als 
Revisor gemacht. 
 
CW bedankt sich für die Tätigkeiten sowie den Einsatz von Barbara Hug zugunsten des ALV. Ein Geschenk 
wird CW ihr persönlich überbringen. 
 
CW hält eine Laudatio für Susi Veil und eine für Werner Brunner, um die beiden in die Gilde der Ehren-
mitglieder aufzunehmen. Beide sind seit vielen Jahren in der Aargauer Leichtathletik stark engagiert. Susi 
war beispielweise 10 Jahre lang Trainerin beim TV Buchs, 10 Jahre im Vorstand des ALV und wird dieses 
Jahr bereits zum 13. Mal das ALV Lager in St. Moritz in der Co-Leitung durchführen. Werner hat über 
mehrere Jahre den Laufsport mitgeprägt, insbesondere während 25 Jahren im OK des Aargauer Volks-
laufs. 
Die Versammlung applaudiert und stimmt so dem Antrag des ALV-Vorstandes zu, dass die beiden neu 
Ehrenmitglieder sind. 
 
Eingangs wird ein Film gezeigt, in welchem alle Medaillengewinner:innen von Schweizermeisterschaften, 
neue Aargauer-Rekordhalter:innen und Athlet:innen mit internationalen Einsätzen vorgestellt werden. 
Diese Athlet*innen werden anschliessend in diesen drei Ehrungsblöcken persönlich geehrt. Sie erhalten 
heute eine grosse Toblerone – eine Yoga-Matte im ALV-Design wird noch nachgeliefert. 
Für erstmals international Gestartete gibt es zudem die Ehrenmedaille. Wer wiederholt für internationale 
Wettkämpfe aufgeboten wurde, bekommt CHF 200.- Bargeld. 
Die Aargauer Rekordhalter:innen erhalten für ihren Rekord einen Staffelstab, auf welchem der jeweilige 
Rekord aufgeführt ist. 
LF führt mit den beiden EM-Starterinnen Fabienne Hoenke und Valentina Rosamilia kurze Interviews. CW 
stellt Liliane Leimbgruber und Lucia Acklin noch zwei Fragen. 
Vielen Dank an Andreas Weber fürs Erstellen des Videos und allen Trainerinnen und Trainern für ihre 
Tätigkeiten im Hintergrund. 

13. Mitteilungen 
CW informiert kurz über verschiedene Themen. 

• Digitalisierung im Verein – Infos folgen, sobald wir seitens IG Sport Aargau mehr Infos haben 
• Sportentwickler des Kantons Aargau – erste Ausbildungen im Gange 
• Das SportForum der Berufsschule Aarau findet am 31.3.2025 – Anmeldung direkt via BSA 
• Kurze digitale Umfrage bei den Anwesenden, um gewisse Infos abzuholen (bspw. Name für Award 

Night, Umfang Kommunikation ALV). 
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14. Verschiedenes und Umfrage 
Pascal Zünd, Präsident TV Zofingen, bedankt sich im Namen aller Aargauer Vereine für die gute Arbeit des 
Vorstandes. 
Thomas Müller, Vize-Präsident Swiss Athletics, gratuliert zum gut aufgestellten Verband und den Leistun-
gen. Er informiert mit einigen Hintergrundinformationen, welche Herausforderungen die Schweizer 
Leichtathletik künftig erwarten und wieso es eine Erhöhung der Mitgliederbeiträge ab 1. Januar 2027 
braucht. Die angedachten Beträge sind CHF 500.- (bisher CHF 400.-) für Vereine, pro Kopfbeiträge CHF 
40.- (bisher CHF 20.-). 
Die Lizenzen werden bereits per 1.1.2026 auf voraussichtlich folgende Beträge erhöht: 

• U20 und älter: CHF 120.- (bisher CHF 90.-) 
• U18 und jünger: CHF 50.- (bisher CHF 60.-) 

 
CW dankt allen Anwesenden, den verschiedenen Mitgliedern für das Interesse und Mithelfen im Verband, 
allen Funktionären für deren Unterstützung, den befreundeten Verbänden, den Anwesenden für das Ver-
trauen, dankt dem ganzen Vorstand für ihren Einsatz und lädt alle zum Apéro Riche ein. 
Der Präsident schliesst die Delegiertenversammlung um 13:00 Uhr. 
Die nächste DV findet am 15. Oktober 2025 statt. An dieser ausserordentlichen DV wird insbesondere 
über das neue Geschäftsjahr sowie die überarbeiteten Statuten abgestimmt. 
 
 
 
Protokoll: Lukas Fischer  Aarau, den 8. März 2025 
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